

ESTADO SANITARIO

FECHA	GALEC.	ESC.	DEF.	OBSERVACIONES
23.4.94	P	S	A2	copas no llenas debido a la alta espesura; pie muerto junto al arroyo
2.9.94	L	S	A2	estado sanitario bueno, sin cambios; pie muerto
15.6.95	P	S	A2	grafiosis detectada junto al pie muerto, brotes del año muertos en puntos localizados y reducidos
27.7.95	P	S	B3	notable avance de la enfermedad desde la anterior visita, que empieza a rebasar las posibilidades de tratamiento; los grupos aguas arriba están en su mayoría muertos (foco infeccioso).

Olmo de Riópar Viejo. 548.321; 4.262.127; 1.138 m.

Este magnífico ejemplar es quizá el más privilegiado testigo de la historia del lugar, pues su origen se remonta a los tiempos en que Riópar era aldea perteneciente a Alcaraz, según la leyenda.

Conocido y admirado por doquiera, este sufrido olmo se conserva firme hasta nuestros días. Tanto el impacto de varios rayos como la Grafiosis han dejado en él una fuerte huella, reduciendo a una mínima parte el gran volumen de copa de la que hacía gala.

Actualmente es considerado patrimonio histórico sin igual y ha sido tratado repetidamente, lo que ha hecho posible su supervivencia. Se le mantiene con un aporte casi constante de agua en épocas de sequía, hecho que no esconde su afección y falta de vigor en varias zonas de su ramaje, donde también podemos apreciar de forma localizada los daños de Galeruca.

5.4. TERMINO MUNICIPAL DE PEÑASCOSA

Este es un término municipal en el que la enfermedad ha barrido prácticamente las masas de olmo común, presentándose en su manifestación más virulenta a partir del período 1989-90. Los lugares de interés se encuentran fuertemente afectados. Visitas de campo efectuadas el día 22.7.94.

Finca "El Arquillo". 553.921; 4.288.303; 1.020 m.

LOC. Se llega a ella siguiendo el camino que sale al norte de Peñascosa y transcurre paralelo al Río del Arquillo, más allá de Cerroblanco, en el Cortijo del Arquillo (antes de la laguna, el Ojo).

DESCRIP. Masa en forma de franja longitudinal a orillas del citado río,